

Plonk et Replonk aux Colonnes

Au pays de la plonkerie !



Venez, approchez vous ! Non, vous ne vous trompez pas de maison, ni de porte-cochère, c'est bien là. Mettez la machine au point mort et prenez le temps de vous revigorer au contact pur des airs et embruns helvétiques. Mais de quoi parle-t-on ? Tout simplement de la toute nouvelle expo qui va ouvrir ses portes le 4 novembre aux Colonnes avec la délurée « Plonk et Replonk ». Une expo marquée du sceau fantasmagorique et joyeusement décalée des Frères Froidevaux (tout un programme !) qui, depuis 1997, s'illustrent, plutôt se démarquent avec l'édition de livres et cartes postales qui déguisent, transfigurent le quotidien en le maquillant, le travestissant avec une folie douce et énigmatique que l'on apprécie tant.

Du 4 au 26 novembre, Plonk et Replonk investissent les lieux, l'apprivoise, le malaxe pour créer un « espace-ersatz » de plonkerie. Ici et là, apparaissent à nos yeux étourdis des cartes postales dans lesquelles les deux frères tentent, osent railler les travers de nos sociétés, de nos chères coutumes et arts de vivre à la française (ou à la suisse, pas de jaloux !). Dans une imagerie jaunie et joliment vintage du début du 20ème siècle, s'enchainent avec aplomb des gags et anachronismes visuels ou encore des montages « sous et sur » réalistes. Une série ubuesque qui mixe avec ironie et sans-gêne, non-sens, sketch, humour noir, calembour formel. Il n'y a qu'à s'approcher de plus près. A droite, le cliché de la classe défigurée d'hypra-actifs de Mademoiselle Bémoles, à gauche, l'image d'une centrale fonctionnant au géranium, au-dessus, Sœur Maria-Josette prise la main dans le sac, bafouant les murs du couvent d'un rock'n'roll « Nique ta Mère supérieure »...

Il s'agit là d'autant de malformations fantasmées, des figures constitutives de l'imaginaire helvétique et français que ces marionnettistes de l'image triturent avec force et brio. Vous en voulez encore un morceau ?

Ressortez votre vieux manteau, enfourchez votre bolide et venez jusqu'aux Colonnes. Une expo à découvrir à partir du 4 novembre et ce, jusqu'au 26 novembre.

« Plonk et Replonk »

Du 4 au 26/11

Entrée libre

Les Colonnes, Scène conventionnée de Blanquefort